



Sachstandsmitteilung Nr.:	196/2024	Datum:	07.08.2024
Beratungsart:	<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich	<input type="checkbox"/> nicht öffentlich	

Beratungsfolge		
Nr.	Stadtvertretung / Fachausschuss	Sitzungstag
1	Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur	
2	Bildungsausschuss	
3	x Ausschuss für Umwelt und Verkehr	09.09.2024
4	Ausschuss für Stadtentwicklung und Bauwesen	
5	Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und Digitalisierung	
6	Hauptausschuss	
7	Stadtvertretung	

x	nachrichtlich: Junger Rat
---	---------------------------

Schluss- und Mitzeichnungen			
gez. Chr. Ache	gez. Hansen	gez. Conrad	gez. Lewe
1.Stellv. Bürgermeister	Büroleiterin	Amtsleitung	Sachbearbeitung

1. TOP:

ADFC-Fahrradklima-Test 2024

2. Sachstand:

Der jährliche Fahrradklima-Test des ADFC ist eine deutschlandweite Befragung zur Bewertung des Radverkehrs und der Fahrradfreundlichkeit in den Kommunen. Die diesjährige Befragung findet im Zeitraum **vom 01.09.2024 bis zum 30.11.2024** statt.

In diesem Zeitraum haben Bürger/innen die Möglichkeit, an der Online-Befragung teilzunehmen und den Radverkehr sowie die vorhandene Radinfrastruktur in Schwentental zu bewerten. Die Ergebnisse der Befragung dienen der Verbesserung des Radverkehrs und werden durch den ADFC ausgewertet, veröffentlicht und den Kommunen zur Verfügung gestellt.

Alle [Informationen zur Teilnahme](#) sowie die [Ergebnisse für Schwentental](#) aus den vergangenen Jahren sind auf der Website des ADFC unter [ADFC-Fahrradklima-Test - Zufriedenheits-Index der Radfahrenden in Deutschland](#) abrufbar.

Damit sich mithilfe der Befragung belastbare Daten generieren lassen, müssen Städte und Gemeinden bis 100.000 Einwohner/innen eine Mindestanzahl von 50 Teilnehmer/innen an der Befragung erzielen. Nur wenn diese Mindestteilnehmerzahl erreicht ist, werden die Ergebnisse für die Stadt Schwentimental in das Ranking aufgenommen und ausgewertet.

Hiermit leitet die Verwaltung den Hinweis auf den diesjährigen ADFC-Fahrradklima-Test weiter und bittet um Kenntnisnahme sowie Weiterleitung der Informationen an Interessierte.

Anlage 1 – Informationsblatt des ADFC

- Ende der Sachstandsmitteilung -

Was ist der ADFC-Fahrradklima-Test?

Deine Meinung ist gefragt: Wie ist das Radfahren bei dir vor Ort? Kommst du sicher und mit ausreichend Platz durch den Verkehr? Was klappt richtig gut oder sollte unbedingt verbessert werden?

Der ADFC-Fahrradklima-Test ist eine der größten Befragungen weltweit, die mehr über die Alltagserfahrungen von Radfahrer:innen wissen will. Zu den gestellten Fragen geben Teilnehmer:innen aus ganz Deutschland eine Rückmeldung, wie sie das Radfahren vor Ort erleben. Die Fragen drehen sich z.B. um Sicherheit und Komfort beim Radfahren, Radverkehrsinfrastruktur und -förderung.

Warum ist das wichtig?

Die Daten aus der Befragung geben Politik und Kommunen eine wichtige Orientierungshilfe. Sie ermöglichen es, Vergleiche zu anderen Orten zu ziehen, die eigenen Stärken und Potenziale zu identifizieren und so gezielte Maßnahmen zu ergreifen. Mit der Teilnahme an der Umfrage haben Radfahrende die Möglichkeit, eine direkte Rückmeldung an die politischen Verantwortlichen zur Fahrradfreundlichkeit vor Ort zu geben.

Wann und wie kann ich teilnehmen?

Eine Teilnahme am ADFC-Fahrradklima-Test 2024 ist vom 1. September bis zum 30. November 2024 möglich. Über diesen Link kommst du direkt ab dem 1. September zur Online-Befragung fkt.adfc.de/umfrage oder hier:



Was ist dieses Jahr neu?

Authentifizierung:

Um zuverlässige Daten zu erheben und so die Aussagekraft des ADFC-Fahrradklima-Tests weiter zu erhöhen, geben die Teilnehmer:innen in diesem Jahr ihr Feedback über ein neues Verfahren ein: Sie bekommen nach Eingabe ihrer E-Mail-Adresse einen persönlichen Link zugeschickt, über den sie direkt zur Umfrage gelangen. Die E-Mail-Adressen werden nach Beenden der Umfrage gelöscht.

Schwerpunktthema 2024:

„Miteinander im Verkehr“: Das aktuelle Schwerpunktthema stellt Fragen zur gegenseitigen Rücksichtnahme, zum Überholabstand oder zum Platzangebot für Radfahrende im Straßenraum.

Wen kann ich bei Fragen kontaktieren?

Du kannst Dich an Deinen örtlichen ADFC wenden oder auch an unsere Infostelle in Berlin:
fahrradclimatest@adfc.de

Was passiert mit meinen Antworten?

Die ausgefüllten Fragebögen werden gesammelt und ortsspezifisch ausgewertet. Die Ergebnisse werden im Frühjahr 2025 veröffentlicht. Auf fkt.adfc.de kannst Du deinen Ort mit anderen Orten, aber auch mit den Ergebnissen aus den letzten Jahren vergleichen und sehen, wie bewertet wurde.

Die Ergebnisse können vielfach genutzt werden: als Information für die örtliche Presse, als Gesprächsanlass für Kommunalpolitiker:innen und mit Freund:innen und Nachbar:innen.

Wie geht's weiter?

Wenn du über die genauen Ergebnisse und weitere Updates informiert werden willst, dann melde Dich für den Fahrradklima-Test Newsletter an: [Newsletter](#) oder informier Dich auf fkt.adfc.de

Wie kann ich den ADFC-Fahrradklima-Test unterstützen?

Jede Meinung zählt! Wenn du helfen möchtest, Teilnehmende zu gewinnen, kannst du uns gern mit zahlreichen Werbe-Materialien und Social Media-Vorlagen unterstützen, um möglichst viele Menschen zur Teilnahme zu bewegen. Alle Informationen dazu findest du auf fkt.adfc.de